
國立嘉義大學農藝學系 100學年度第一次課程規劃委員會議會議紀錄 

一、時間：101年 1月 3日（星期二）上午十時 

二、地點：農藝學學系二樓會議室                             

三、主席:  黃文理                                         紀錄：溫英煌 

四、出席人員：如簽到簿 

五、主席報告： 

首先感謝各位委員出席今天的課程規劃委員會，尤其是三位校外委員的蒞臨。本系於 100

年上半年接受第二次課程評鑑，榮獲農學院第一名，也獲得全校績優學系，殊為難得，
在此感謝所有系上老師的協助也跟所有委員報告這個好消息。在這次課程評鑑後續有委
員提出幾點改善建議，相關建議改善檢核表如所附資料，各項改善意見資料已補正並持
續進行中，敬請各位委員協助審閱，並提出建議。 

決議：部分資料如邀請校外專家學者演講與校外參訪資料請再行更新後通過。 

六、提案討論： 

提案一 

案由：編訂農藝學系碩士班「101學年度必選修科目冊」，提請審議。 

說明：（一）依教務處 100年 12月 14日通知辦理。 

（二）碩士班應修滿至少 30學分，包括專業必修 10學分，專業選修 14學分，論 

文 6學分，以上必選修科目依課程設計編入各年級、往後課程實施按此設計執行。 

（三）本課程需檢視系教育目標、核心能力、核心能力指標、課程架構圖、課程規劃圖

職涯進路圖等作相互對應並一併修正。 

（四）檢附 101學年必選修科目草案【附件一】，提供參考審議。 

決議：修正後通過。  

提案二 

案由：編訂農藝學系大學部「101學年度必選修科目冊」，提請審議。 

說明：（一）依教務處 100年 12月 14日通知辦理。 

（二）101學年度本系學生應修 128學分，包含通識課程 30學分（由通識中心 

編入），專業必修 60學分，專業選修 38學分，以上必選修科目依課程設計編入

各年級、往後課程實施按此設計執行。 

（三）本課程需檢視系教育目標、核心能力、核心能力指標、課程架構圖、課程規劃圖

職涯進路圖等作相互對應並一併修正。 

（四）檢附 101學年必選修科目草案【附件二】，提供參考審議。 

決議：修正後通過。 

提案三 

案由：編訂農藝學系碩士在職專班「101學年度必選修科目冊」，提請審議。 

說明：（一）依進修部通知辦理。 

（二）學生畢業時應修滿至少 30學分，包括專業必修 8學分、專業選修 16學分、論文

6學分，以上必選修科目依課程設計編入各年級、日後課程實施按此設計執行。 

（三）本課程需檢視系教育目標、核心能力、核心能力指標、課程架構圖、課程規劃圖

職涯進路圖等作相互對應並一併修正。 

（四）檢附 101學年必選修科目草案【附件三】，提供參考審議。 



決議：修正後通過。 

 

七、臨時動議：無。 

八、校外委員建議： 

    陳宗禮主任：針對課程之安排與校外實習（假期實習）之實施方式，在此以中興農藝系

為例，跟大家交換一下意見。 

1. 首先下一輪系所評鑑我們兩校都是在 102年，貴校是上半年，中興是下半年，此次評

鑑重點是以學生學習成效為導向，因此各項檢核指標必須明確且提出佐證資料，所以

今天修訂貴系 101學年度入學新生必選修科目冊中核心能力相關指標，必須考量到這

一點，除成績外，是否還有其他指標可以依循，值得我們深思。 

2. 有關假期實習的安排，本系也是安排同學前往各農業相關研究試驗單位，同學可在大

二或大三提出實習申請，系上現在也正考量是否開放同學前往部分較有規模或與本系

友簽訂合作協議的民營企業實習（如中興米），這部分還在討論中。 

3. 有關相關課程開課次序之安排，這實在是一個相當棘手的問題，尤其各校現在都把碩

士班考試提早到 1-2月份，事實上大學只剩下 3.5學期，向本系現在把專題討論提早

到三下與四上上課，所以有許多專業課程勢必得往前安排。中興農藝系過去 5-6年期

間一直嘗試將不同專業課程提早到大一或大二上課，除作物生產概論是大一上課外，

也曾安排作物生理、食用作物學、生物統計到大一下學期開課，目前則是遺傳學在大

一上課，雖然過程很辛苦，不過沒有試真的不知道哪種安排對學生最有利，老實說學

生與授課老師都還在調適中，聽黃主任在談貴系也正面臨這種抉擇，個人的建議是系

上老師與同學們要有共識，尤其不能忽略學生的意見，過程中老師們可能會有時同時

上兩個班級有時又沒有課可上，不過還是要加以嘗試。 

 

系主任回應：在此還是非常感謝三位委員及學生代表參與，尤其是陳主任的經驗分享，

確實，課程的安排還是要以學生的學習成效為最大考量，藉由中興的嘗試，

我想給我們提供一個很寶貴的經驗，個人也希望可逐步調整系上專業課程

之安排，會後，會發個通知給每位老師與各班，也聽聽大家的建議，希望

下次課程規劃委員會時能有初步提案。 


